
Anthony Laub: «Liquidación de
Petroperú sería una solución
menos traumática»

¿Cómo  evalúa  la  situación  de
Petroperú?
Es una situación crítica la que está pasando Petroperú. Es una
empresa que está sin liquidez, sin capital de trabajo que
tiene que recurrir al Estado para que le haga los rescates. No
tiene un buen gobierno corporativo y tampoco no tiene una
buena plana gerencial.

 

Además, tiene un proyecto que no acaba nunca con costos muy
elevados y con costos de financiamientos que, incluso, son
peores de lo que creemos que son. Evidentemente la situación
económica de la empresa no es una que nos permita pensar que
vamos a tener un futuro relativamente sano, una vez que salga
de esta crisis.

 

Creo que esto no es bache, sino que se trata de un problema
estructural de Petroperú. La empresa necesita una reingeniería
completa y esa reingeniería pasa por deshacerse de ciertos
aspectos  de  su  propia  estructura,  reducción  de  personal,
cambio de administración y por qué no pensar en una eventual
liquidación. Pareciera que esta última es una solución menos
traumática que seguir inyectándole dinero a una empresa que no
rinde.
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¿El  Ministerio  de  Economía  y
Finanzas  (MEF)  debió  darle  el
financiamiento  de  los  S/  4.000
millones?
Se  le  ha  dado  eso  porque  íbamos  a  tener  un  problema  de
desabastecimiento de combustible. Claramente el daño de no
contar con combustible termina siendo una peor situación de la
que se podía imaginar. Han puesto al Estado contra la pared
porque peor es que te quedes sin combustible y Petroperú es
incapaz de generar liquidez por sí mismo, por eso busca que el
Estado le de plata. Lo que ocurre es que esto no va ser un
tema de una vez.

 

Todo hace presagiar que, dada a la estructura financiera del
país y la estructura económica de la empresa, esto va ser un
problema recurrente si es que no se toman medidas de control
radicales para hacer una reingeniería completa en la empresa.

 

¿Cuáles son esas medidas radicales
que se necesitan?
Para empezar, sacar a toda la gerencia actual. yo sugiero que
se concesione la gerencia de Petroperú a una tercera empresa
que  sepa  manejar,  poner  un  directorio  absolutamente
independiente con personalidades que tengan experiencia en el
manejo financiero y en manejar empresas en crisis, y aislarla
del poder político obviamente.

 

Pero, también se necesita una ley que la declare en emergencia



y no recibir los encargos absurdos que ha venido recibiendo en
los  últimos  años  como  el  evaluar  el  ingreso  de  energías
renovables, que regrese a explotar petróleo o que se haga
cargo del gas natural de Arequipa. Ese tipo de cosas deberían
ser retiradas.

 

Y la otra, es que se tiene que retirar a todo el personal. Es
una empresa que tiene muchísima grasa y esa grasa hay que
extirparla. Cuando digo grasa, me refiero a las mil y tantas
personas en exceso que tiene Petroperú hoy en día.

 

¿Qué  significa  que  Petroperú  se
declare en emergencia?
Es en realidad algo bastante sencillo. Es básicamente permitir
que haya una reingeniería de la empresa y antes que nada
reconocer que tienes un problema. Ello te va permitir hacer
esa  reingeniería  que  estoy  promoviendo  que  es  contar  con
buenos  profesionales,  con  un  directorio  independiente,
establecer  mecanismos  de  control  interno  con  gobiernos
corporativos y reducir el personal que hoy día simplemente no
te  sirve.  Por  otro  lado,  también  significa  abrir  la
oportunidad para que puedas hacer un cambio de manejo interno
que te permita solucionar los problemas.

 

¿Por qué no está funcionando esta
empresa cómo debería?
No hay ninguna empresa estatal que funcione. Al final del día
son empresas que siempre dependen del poder político y, al
depender de este poder, sus parámetros o sus cánones de manejo



terminan siendo trastocados. Uno puede traer la mejor gente o
puede contar con el mejor personal internamente, pero este va
a ser superado en el momento en que válidamente el gobierno de
turno comience a usar a estas empresas para pagar favores
políticos o bien para darle trabajo a sus partidarios.

 

Creo que la receta siempre termina siendo la misma, la empresa
pública siempre termina siendo un botín, termina siendo la
caja chica del gobierno de turno o las cajas chicas de los
gobiernos  de  turno.  Esto  no  ha  pasado  solamente  con  este
gobierno,  recordemos  que  esto  ha  sido  así  con  todos  los
gobiernos.

 

¿Cuál  debería  ser  el  perfil  del
nuevo presidente de Petroperú?
Lo  ideal  sería  tener  a  alguien  con  el  perfil  como  Julio
Velarde, Roque Benavides, Augusto Baertl o Eduardo Torres-
Llosa, gente que esté entrenada en temas de manejo de empresas
grandes,  en  el  manejo  de  temas  financieros  complejos,
situaciones  de  crisis.  Ese  es  el  tipo  de  perfil  que  uno
necesita en Petroperú. No necesitas un político, sino un tipo
que  entienda  de  empresas,  alguien  que  sepa  manejar  una
empresa.
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